



LA PAZ DE MURCIA

FUNDADO EN 1858

DIARIO DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

DOS EDICIONES DIARIAS

UN MES (Edición local) UNA peseta. | TRIMESTRE (local) 3'50 | Con el suplemento científico-EN MURCIA (idem grande) 1'50 | FUERA (grande) 5 | literario LA ENCICLOPEDIA, 50 céntimos. más al mes.—Para Ultramar y extranjero se recarga el importe del franqueo.

OFICINAS DE DIA: SAN CRISTOBAL, 7 DE NOCHE: ZOCO, 5

Pago adelantado.—Los precios de inserción se publican en la última página.—Un número suelto del día 5 ó 10 céntimos.; atrasado 50 sin distinción; del suplemento LA ENCICLOPEDIA 15.—Las suscripciones solo pueden terminar en fin de cada mes.

AÑO XXXII

CORRESPONSALES EN PARÍS.

A. Lorette, rue Caumartin, 61.—Saavedra, freres, 55, rue Taitbout.—John P. Jones y C., 31 bis, Faubourg Montmartre.

DOMINGO 15 DE DICIEMBRE DE 1889

CORRESPONSALES EN ESPAÑA.

Sociedad general de Anuncios, Alcalá 6 y 8, Madrid.—Roldós y C., Escudillers, 30, y Obradors, 1, Barcelona.—M. Gómez de Cádiz, Hortaleza, 76, Madrid.

NÚM. 10 000

Restaurant del Casino.
Plato del día.
Filetes de ternera en salsa á la Périgot.—Ostras finas del Cantábrico á 7 reales docena.—A la retirada del paseo se servirán quesillos helados.

INYECCION SAEZ
Con su uso se curan la mayoría de los flujos de las vías urinarias, y en los casos rebeldes, tomando interiormente á la vez las Grasas Sæz. Su uso evita el contagio, sin producir dolor ni trastorno en el individuo. Botella 3 pesetas. De venta en las principales farmacias y droguerías. Depósito general, en Murcia Dr. Martínez, Platería, 53. Al por mayor, doctor Sæz, Barcelona.

¡¡¡A CALENTARSE!!!
ALMACEN DE CARBON
Capuchinos, 32 (BARRIO DE S. BENITO)
TELÉFONO N.º 13.
Cisno superior de encina, 7 reales quintal.
Carbón de encina, olivo, cepa y pino cubados, 24 reales quintal.
Las mismas clases en jabegones, 20 reales quintal.
Para comodidad del público se reciben avisos en los siguientes establecimientos.
Sta. Isabel, 8.—Caballos, 3.—Carnicería, 1 y 3.—Plaza de Cadenas, tienda de D. Tomás Erades.—Carnicería, 7.
Nota importante.—Los dependientes de mi casa llevan escritos en la gorra de uniforme «Almacén de carbón de Manuel Precioso», para evitar que otros tomen el nombre de mi Almacén para expender malos generos.

PASCUA
En la calle Nueva de S. Agustín, núm. 2, hay un gran surtido de los generos siguientes:
Tortas finas y bastas, á 2 y medio y 3 reales libra castellana de 460 gramos.—Mantecados de todas clases, á 4 reales libra.—Polvorones de Sevilla, á 4 reales libra.—Cordales y caprichos de almendras, á 4 y medio y 5 reales libra.—Mantecados de Laujar, Turrón de Jijona, duro de almendra, de nieve, de frutas y yema, todos á 7 y medio reales libra, y un gran surtido de todas clases de pastas imposible de enumerar, á 4 reales libra.

NO EQUIVOCARSE
GALLE NUEVA DE SAN AGUSTIN, NUM. 2.
PACO EL BOLEALERO

CONCURSO DE PULVERIZADORES
CONTRA EL MILDEW.
Conocemos los resultados del último concurso de pulverizadores del año. Este concurso que ha tenido lugar en Verona, era tanto mas interesante y cuanto que en Italia, lo sistemas son muy numerosos.
El aparato «Eclair» construido por Mr. Vermorel de Villfranc (Rhône Francia) es el que ha obtenido el primer premio, medalla de oro.
Todos los viniticultores españoles conocen este pulverizador, que ha obtenido medalla de oro en Barcelona en 1888, pero no hasta conocerlo, será preciso emplearlo en 1890, si quieren evitarse los terribles destrozos del mildew.

LA PAZ DE MURCIA

La comisión de presupuestos del Congreso, se dice en un telegrama, tiene el Criticón de rechazar las enmiendas que gravan el presupuesto.
Bien y qué; aquí no queremos ni un céntimo de más, pero si se trata de obras de salvación; pero no hay nada de eso: aquí solo pretenden demos que concluya pronto el período de los informes del proyecto, que se pruebe y que se acuerde su inclusión en el plan general de obras públicas, para que dentro de la cantidad consignada á ese capítulo, se hagan las obras de defensa de esta vez con preferencia á las de lujo ó engrandecimiento de otras partes, y esto no es gravar el presupuesto, es pedir lo racional, lo posible, si se quiere que la huerta de Murcia no esté amenazada siempre.
Pedimos esto con tanto más derecho, cuanto que los perdones que se nos han hecho no han estado en relación de las «dudas»: porque venimos recientemente pagando las matuteras y al que cumple debe atender y no olvidar.
Nosotros no excitaremos por hoy á los huertanos ni á nadie, pero si sigue dándose largas al expediente y nos convencemos de que no hay interés en que se concluya, no seremos obstáculo para

que el derecho de petición se ejerza de otro modo mas elocuente.

Para que el proyecto de obras de defensa se resuelva pronto hay que impulsar, por mas que no lo crean oportuno algunos, los informes que aun restan por emitir en él.

Se debía alcanzar una suprema recomendación y destinar á personas de actividad, que provistas del superior mandato, hicieran que el expediente no durmiese en donde tengan que informarlo, pues mientras no vaya á Madrid despachado, será siempre un obstáculo para la realización de los justos deseos de Murcia.

Nuestros amigos D. Ramón del Villar, Sr. Conde de Roche, D. Juan Antonio Marín y D. José Gómez Díez, expresan públicamente hallarse identificados con los que quieren llegar al logro de nuestros comunes deseos, de lo que Murcia ambiciona, (lo mismo los huertanos, que los que viven en la ciudad), por los medios energicos y casi determinados para el que ya desespera, sin duda por dar poca importancia á que para ir de una á otra orilla hay que pasar el puente, y aquí, el puente, es concluir el expediente de las obras; que es el que hay que impulsar, apelando á todos los medios, si hemos de conseguir lo que terminado tenemos derecho á pedir.

Nosotros no somos de los que ven bien con ó sin inundaciones, ni conocemos muchos que aquí estén en ese caso, así, que si somos patrocinadores de otros medios menos violentos, no es porque nuestros ingresos ni nuestro natural desahogo nos hagan menos impresionables; los compromisos políticos tampoco nos sujetan á nada. A nosotros nos perjudican como al que más, aunque no estamos ni entre los ricos que les sobra y si entre los que nada puedan perder en la huerta, las desgracias de nuestra querida ciudad, pues cuando estas ocurren todo se resiente, se paraliza y sufre las consecuencias de los perjuicios, así que por interés propio deseamos como los mas interesados, como los que tienen miedo por sus vidas, el que logremos llegar al fin que se desean.

Decir que los hombres de la ciudad, la gente de Murcia, aun cuando quieran las obras contra las inundaciones, no tienen prisa en conseguir las porque en general viven bien, es desconocer que tan interesado está en la salvación de la huerta el labrador que arriega sus sudores, como el propietario que se expone á perder los rentos, á pagar á pesar de ello las contribuciones y á tener que gastar para poner en estado de cultivo sus fincas; es desconocer que el comerciante, aunque no tenga tierras; pierde si la huerta carece de numerario y escasea este en el propietario; es desconocer que al industrial le pasa lo propio, y que hasta el jornalero se quebrauta, y pierde días por falta de trabajo, á consecuencia de la falta de recursos que la calamidad origina.

La gente de Murcia, los que tienen y los que no tenemos fincas en la huerta, somos tan interesados como los mismos colonos por su prosperidad, están enlazados sus intereses y los unos ros, y el opinar con menos fogosidad, con mas templanza no es motivo para que se los tilde de apáticos y perezosos.

Mucha, extraordinaria satisfacción tendríamos en equivocarnos y en que los que opinan de otro modo se certasen; si en adelante con su propósito que nada les pondrá obstáculos, mas bien les secundarán aunque no tengan fin en el resultado, y de este modo, unos por medios templados otros por los mas energicos, todos unidos en un mismo propósito, en el camino nos encontraremos.

Los diputados de Murcia trabajan, se decía anoche, para que mañana se reúna la subcomisión de presupuestos y emita dictamen en las enmiendas, si esto se consigue no será una larga que se de al asunto, sino todo lo contrario; medio de abreviar para saber en definitiva lo que arriba quieren y pueden hacer.

El Diario de Orihuela sigue en su número de ayer excitando á sus paisanos á que secunden la campaña aquí emprendida para que no se defrauden los propósitos de nuestros diputados. La provincia de Alicante tiene diputados y estos debían de ayudar á los nuestros para el mejor resultado.

Adelante y apúrense todas las relaciones é influencias.

Satisfactoria noticia.

Hoy dice «El Diarion» en su telegrama lo que sigue:

«El diputado Sr. Alix dice que ni el Gobierno ni la Comisión de presupuestos se niegan á aceptar la enmienda consignando quinientas mil pesetas para las inundaciones. Lo cierto es que se ha nombrado una ponencia que haga reducciones en los presupuestos, pero Alix y los diputados murcianos tienen la impresión y autorización para telegrafiar, que en los presupuestos de obras consignarse cantidad para las citadas de esa.»

No ponemos en duda se realice la confianza que tienen nuestros celosos diputados, pues á la Comisión y al Gobierno no se les pide un imposible con que en el reparto de la cantidad destinada á obras públicas se señalen 500,000 pesetas á las de defensa.

Pero si esto se consigue, que es mucho, nos faltará lo principal, lo que venimos diciendo, la terminación del expediente y esa hay que impulsarla activamente, persiguiéndolo donde esté para que no se estanque y se des-pache.

Del telegrama de «El Diarion» son las siguientes líneas:

«La crisis parece aplazada para después de las vacaciones. Antes se concertarán definitivamente las bases de concordia entre Sagasta, Cassola, Romero, Gamazo, y López Dominguez. Las negociaciones llevan buen camino. Gana terreno la candidatura de Puigcerver para la cartera de Hacienda.»

Si esto se realiza, y Puigcerver es Ministro de Hacienda, no hay que dudar nada en las obras de defensa.

Reformas

de la contribución industrial.

La Cámara de Comercio de Madrid ha expedido telegramas á todas las Cámaras de Comercio de provincias, manifestándoles que pueden enviar sus delegados para la Asamblea general de las mismas que habrá de celebrarse en el Circulo de la Unión Mercantil á las tres de la tarde del día 18 del corriente, para protestar del proyecto de ley sobre contribución industrial.

La Asamblea promete ser muy numerosa, pues todas las Cámaras, que hoy día son bastantes, enviarán sus delegados.

Ya que aquí no hay Cámara de Comercio, ni Circulo mercantil, debia reunirse el Comercio murciano, con urgencia, y designar quien lo represente en esta reunión, con instrucciones concretas, que por lo ser algún comerciante de la corte ó otra persona entendida.

La reunión, no hay que olvidarlo, es el día 18.

Ha sido tan general la indignación que en Valencia ha producido la barrabasada cometida por la junta de escrutinio, que el Sr. Gobernador no ha podido por menos de obligar al Alcalde á que reúna las masas del colegio de Rufa para que cumplan con la ley, y que estas con el Ayuntamiento celebren sesión extraordinaria para el recuento de votos y proclamación de concejales, apercibiendo á los que dejan de concurrir á dicho acto con la multa de 125 pesetas.

El Alcalde ha sufrido el palmetazo y ha hecho las oportunas citaciones.

La prensa en general, ha estado unida para esta protesta y este es otro de los motivos que han obligado al señor Gobernador á usar de la severidad, que siempre se debiera tener cuando se trata del cumplimiento de las leyes.

Empadronamiento.

En este mes deben formarse las juntas locales de primera enseñanza de niños y niñas que haya en edad escolar en sus términos respectivos.

De esto y de los exámenes que deben celebrarse no sabemos se haya acordado nada por la de Murcia.

Diputación.

En la sesión que celebró la Comisión provincial el día 11 del actual, bajo la presidencia de D. José Parra Osorio, se tomaron los siguientes acuerdos:

Manifestar á los jefes de las zonas militares, que en lo sucesivo se salvarán las omisiones que resulten al aplicar los beneficios del artículo 31 de la ley á los denunciadores.

Manifestar al Sr. Gobernador que á Francisco Gómez Turpin, deben devolverse las 1,500 pesetas con que se redimió del servicio militar.

Que se reproduzca al Sr. Juez municipal del distrito del Hospicio, de Madrid, el acuerdo recaído por esta corporación, respecto á la deuda que se le reclama á un escribiente que fué de esta secretaría.

Rectificar una equivocación y decidida al aprobar la cuenta de bagajes de Archeno, en el sentido de que dicha cuenta corresponde al segundo semestre del 87 á 88.

Autorizar á los administradores de las cárceles de Audiencia de Murcia y Cartagena, para que en las próximas fiestas de Navidad, den á los presos una comida extraordinaria.

Peligros.

Sr. Alcalde, Sr. Solís, no nos loen SS. SS.? Esa calle está á oscuras hace ya un mes, y sin embargo el Ayuntamiento pagará el petróleo que en ella debía consumirse y no se consume.

¿Tendremos que decirlo á voz de pregón para que no se irregularice el petróleo?

Cartagena 14.

Ha fallecido víctima de una cruel enfermedad, el popular Sr. Quino, primer y único consejero que ha tenido la plaza de toros, desde su fundación.

Mañana noche será estrenado en el Teatro de La Unión por la compañía dramática que en el actual, el drama en un acto titulado Amor sublime, original de D. Herminio Aguilar, poeta de aquella villa.

Se está llevando á cabo una suscripción para la ejecución del retablo del altar mayor de la iglesia parroquial de Santa María de Gracia.

A pesar de que todavía son pocos los nombres inscritos en las listas, la cantidad recaudada es crecida, pues hay varias personas que se han suscrito por quinientas y mil pesetas.

Esta madrugada se ha efectuado un robo en un estanco de la calle Real. Los sacos se llevaron un saco de puros y varios paquetes de cigarras, estando á disposición de la autoridad.

Nos aseguran que á fines de este mes regresará á esta ciudad, nuestro distinguido amigo y colaborador, el laureado poeta D. Carlos Cano, comandante de Artillería.

Nuestro compañero en la prensa, director que fué de «El Obrero», D. Fernando Mancho y Fernández, ha sido condenado por esta Audiencia á cinco años de destierro á 50 kilómetros de la villa de La Unión, multa de 300 pesetas y pago de costas procesales.

Según se dice, hay otra persona que, á mas del Sr. Méndez, luchará en las próximas elecciones para el puesto de diputado provincial.

Lorca 14.

Ayer regresó de sus posesiones de Orce, en unión de su apreciable familia, nuestro amigo D. Ramón Moya Angeler.

Hoy ó mañana celebrará una reunión el comité del gran partido liberal lorquino, para acordar la designación del futuro Alcalde.

Se nos asegura, que pasado mañana domingo, verá la luz pública el periódico político, autorizado y prestigioso, órgano del gran partido, que llevará por título «El Liberal Dinástico», y del cual será director D. Manuel Campoy Sánchez.

Modas.

Trajes escoceses.—Los conciertos y la moda.—Capotas de pluma

Las telas escocesas, que á principios de año solo se empleaban para trajes de niños, han alcanzado tanto éxito que su uso se extiende ya á los trajes de señora. El escocés se emplea solo ó en combinación con otra tela lisa, y se elige con preferencia para los trajes de mañana y calle.

Vayan, como muestra, dos modelos de trajes escoceses, que se distinguen por su elegancia y su novedad. El primero es en combinación. El escocés tiene los tonos verde, rojo y negro, y la tela lisa es de color verde, muy obscuro. El cuerpo es de tela lisa y se abre sobre un chaleco escocés, cortado al través. Mangas lisas de tela escocesa. Hombreras y puños drapados de tela lisa. Falda bastante larga de tela escocesa colocada al bias, semicubierta con una túnica recta de lana lisa, abierta en los

costados y en la parte de delante para dejar ver la falda.

El segundo modelo es mucho mas original. La tela escocesa de este traje ha de ser de tonos muy ténues y delicados, gris, rosa, azulina y negro. Cuerpo fruncido en la cintura bajo un cinturón drapado de terciopelo negro. La parte alta desaparece bajo una chaquetilla Figaro de terciopelo negro. La falda, menudamente plegada al hilo en el delantero, forma pouff fruncido, colocado al bias. Anchas palas de terciopelo negro adornan los costados. Mangas fruncidas con puños de terciopelo negro y hombreras abullonadas de la misma tela.

En los conciertos Lsmoureux y Colenne se lucen elegantísimas toilettes, que se prestan á los comentarios de los críticos en materias de moda y á la admiración de los profanos. Cada una de estas toilettes que describo á continuación dará idea del lujo que despliegan las parisienas filarmónicas para rendir culto al arte de Beethoven y de Ricardo Wagner.

El traje á que aludo se compone de una larga túnica de crepón de la China, color heliotropo, plegada á pliegues escalonados y sujeta en la cintura por medio de un cordón de pasamanería de plata, anudado en el costado. El escote en forma de corazón, y los contornos inferiores de la túnica se rodean con una ancha cenefa bordada de plata. Las mangas semilargas y ligeramente fruncidas se adornan con bordados de plata y con un ancho bordado de liso encaje colocado en la bocamanga. Falda recta guarnecida con bordados de plata.

Son una de las mas curiosas novedades de este invierno unas pequeñas capotas hechas con plumas de avestraz, blancas ó negras. Su único adorno se reduce á unas estrechas bridas de terciopelo, prendidas con alfileres de oro y brillantes de estremada riqueza.

ERNESTINA.

Paris 5 de Diciembre de 1889.

NOTICIAS

La elección del diputado provincial por el distrito de Cartagena, alcanza á todos los Ayuntamientos de los partidos judiciales de dicha ciudad y La Unión. La capitalidad está en Cartagena y allí se efectúa la apertura de pliegos para la designación de interventores y el escrutinio general.

Mucho antes de las elecciones indicó LA PAZ como futuro Alcalde de Lorca á D. Francisco Navarro y parece que va á tener confirmación nuestra anticipada noticia.

«El Eco de Cartagena» ha rectificado en su número de anteayer, cierta noticia equivocada que copió inconscientemente.

A pesar de no haber llegado las vacaciones, muchos estudiantes se las anticipan y han empezado á regresar á sus casas.

Un diario de Granada dedicó hace pocos días á esta libertad unas líneas no muy favorables á los estudiantes.

Las noticias de coalición de ante-noche, ayer no se trasladaron en la prensa de Madrid; aquí se nos dió ya como realizado y todavía nos quedan las dudas.

En la noche del 13 se promovió una reyerta entre varios matuteros y empleados de consumos de Cartagena, resultando el empleado José Pérez Navarro herido en la cabeza de un disparo de arma de fuego, teniendo que ser conducido al Hospital y el matutero Antonio Perez Martinez, fué capturado por un agente de Vigilancia.

De «El Popular» de Granada: «Como decíamos ayer, muy pronto se instalará en Granada el señor Marqués de Loring. Con ese objeto ya se ha terminado de decorar y amueblar la magnífica casa que el marqués del Saitillo posee en el Realajo.»

Anteayer tarde los agentes de Vigilancia condujeron al Hospital á María de la O Giménez con una contusión en el brazo derecho, que según manifestación de la lesionada se la ha inferido Elias Moya.

Dicen de Córdoba que fué bautizada el domingo, fiesta de la Inmaculada Concepción, una joven hebrea de veintidós años de edad, natural de Argel llamada Aía Isaac, poniéndole por nombre María de la Concepción.

Véase la última página

El mejor y UNICO Calendario útil para Murcia, el CATOLICO.

CENTROS OFICIALES

La Gaceta de hoy contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Real decreto autorizando al ministro para que presente á las Cortes un proyecto de ley sobre creación de la hipoteca marítima.

—Proyecto de ley á que se refiere el real decreto anterior.

—Reales decretos admitiendo á don José María Antequera la dimisión del cargo de secretario de la Comisión general de codificación, y nombrando en su lugar á don Víctor Cobian.

—Real orden dictando varias disposiciones sobre la inteligencia y aplicación del artículo 46 de la ley de 20 de Abril de 1888, sobre el Jurado.

Fomento.—Reales decretos nombrando comisarios regios de Agricultura, Industria y Comercio de las provincias de Cuenca y Canarias respectivamente, á don Manuel Pajarón y á don Fernando del Castillo.

—Otros admitiendo la dimisión del cargo de comisario de Agricultura, Industria y Comercio de la provincia de Tarragona, á don Juan Miret, y nombrando en su lugar á don Luis de Jover.

—Real orden trasladando á la cátedra de Geografía é Historia del Instituto de Figueras á don Leoncio Cid, que desempeña la de igual asignatura en el de Gijón.

NOTICIAS GENERALES

De la Cárcel de Huelva se han fugado cinco presos, dos de ellos condenados á cadena perpetua, y los otros á trece ó catorce años de presidio, el que menos.

Los cinco habían sido conducidos á Huelva desde Granada para comparecer ante la Audiencia por otros varios procesos que se les siguen.

Como la Cárcel tiene tan malas condiciones de seguridad para presos de esa clase, aprovecharon la ocasión y se marcharon por el retrete, yendo á parar á una casa contigua, y de allí, como Dios les dió á entender, se plantaron en la calle.

Apercibido del hecho el alcaide, dió aviso al oficial de guardia y á los agentes de vigilancia, que en unión de varios individuos de tropa, salieron en persecución de los criminales, logrando con no pocos esfuerzos capturar á cuatro que se habían guarecido en las casas de las inmediaciones.

El quinto no pudo ser encontrado; pero se le sigue la pista, habiendo probabilidad de dar pronto con él.

De la lucha que hubo que librar para la captura de los fugados, resultó con una herida de bastante consideración en la mano el alcaide, inferida con una navaja de afeitar.

Un telegrama de Córdoba, recibido anoche en Madrid, anunció que á las cuatro y media de la madrugada había ocurrido una explosión de fuego grisú en la mina Santa Elisa, término de Bélmez.

Habían sido extraídos entonces dos muertos y 15 heridos.

El gobernador civil, que salió inmediatamente para el lugar del suceso, acompañado del ingeniero de minas y del jefe de la Sección de Fomento, telegrafió anoche á las ocho y cincuenta minutos de la noche al ministro de la Gobernación desde Bélmez lo siguiente:

«Acabo de llegar á esta población, y según los datos que estoy recibiendo, van extraídos cinco cadáveres y 15 heridos, cuatro de ellos graves.»

Mañana temprano iré con los ingenieros de la mina Santa Elisa, distante cinco kilómetros de ésta, y daré nuevos detalles, puesto que aún se echa de menos algunos obreros.

Los heridos se han traído á esta población, donde les han prestado los auxilios de la ciencia.»

Un periódico de Barcelona dice haber llegado á su noticia, que don Pedro de Alcántara, ex-emperador del Brasil, ha manifestado intenciones de fijar su residencia en aquella capital, y que al efecto se han alquilado dos habitaciones en pisos principales en la calle de la Merced, una de ellas con honores de palacio para sus ex-majestades, y la otra para la servidumbre.

En Elche activanse los trabajos preliminares para la instalación del alumbrado eléctrico, á fin de que pueda funcionar á principios del próximo año.

A bordo del vapor correo *Afon-*

so *XVII*, que llegará á Cádiz procedente de la República Argentina, el próximo día 17, viene José Moreno Bejarano, de nacionalidad española y edad treinta y seis años, el cual es autor de un asesinato cometido en Buenos Aires, habiéndose fugado de la penitenciaría donde se encontraba preso, embarcándose con destino á España.

El gobernador de Cádiz ha dado las órdenes para su captura á la llegada del vapor que lo conduce, de donde será trasladado á la cárcel, permaneciendo recluido hasta que se resuelva el expediente de extradición.

Hace pocos días, en las cercanías de Alfara, salió un enorme lobo á un caminante que se dirigía á una fábrica de papel próxima al pueblo. En los primeros momentos la persona, aunque sorprendida, no perdió la serenidad; pero á medida que el animal se le acercaba y creía el hombre ser acometido su perturbación aumentó, llegando á su casa completamente sobresaltado hasta el punto de tener que auxiliarse para evitar otras consecuencias.

Al practicar en Riús unas excavaciones en una casa, aparecieron al descubierto varios huesos humanos, en el mismo sitio donde hace cerca de tres años se encontraron dos cráneos humanos, cuya procedencia aún no se ha podido averiguar.

Ayer salió para Sevilla el archiduque Reniero, acompañado de un ayudante.

En Málaga se ha descubierto en el sitio en que desemboca el río Guadalmedina una de las oleas de la ciudad, un nacimiento de guano, tan abundante, que según opinión autorizada, ha de superar al afamado de las islas Chinchas. Se cree formado por la acoulación del excremento de centenares de generaciones de seres humanos, pobladores de aquella odorífera ribera.

Del castillo de la Carolina fueron robados ayer once cajones que contenían 275 kilogramos de dinamita.

Ayer viernes zarzó de Barcelona el vapor correo *Santo Domingo*, y llegó al punto citado el *San Ignacio*, procedente de Port-Saïd.

El día 21 del mes actual habrá un eclipse de sol invisible en Madrid. Este eclipse principia en la tierra á las veintiuna horas y cincuenta y dos minutos.

Será visible en gran parte de Africa, en parte de Asia y de la América meridional, en una pequeña parte de la septentrional, en parte del Océano Atlántico é Indico y en una pequeña parte del Pacífico.

La falta de cultura en algunos sitios se manifiesta de una manera soez en muchas ocasiones. Ahora, con motivo de la apertura al servicio público del ferrocarril económico del Grao de Castellón á Onda, salen de los pueblos de Almazora y Villareal al paso de los trenes bandadas de chiquillos, que apedrean los carruajes, con grave exposición de los viajeros.

Escriben de Játiva que actualmente trabajan en las obras del ferrocarril de aquella ciudad á Alcoy más de 2.000 braceros, distribuidos en veinte brigadas, cuyo mayor número está destinado á las obras enclavadas en el término de Montaberner.

Los trabajos alcanzarán gran desarrollo, especialmente en el trazado de Montaberner á Albaida, habiéndose dado orden de admitir hasta el número de 4.000 operarios, y más aún si fuese preciso.

En la perforación del túnel de Genovés falta muy poco, y ya estaría concluida á no sobrevenir las últimas lluvias, accidente que ha hecho retrasar los trabajos.

A 2.300 pesetas asciende la cantidad recaudada hasta la fecha en Vigo con destino á la estatua que se trata de erigir en aquella ciudad á Mendez Nuñez.

Sobre el Ferrol ha caído una plaga de rateros que llevan á cabo sus fechorías con el mayor atrevimiento, siendo varios los robos de importancia cometidos estos últimos días.

Se han dado las gracias de real orden á la guarnición de la plaza de Vigo por sus servicios prestados durante la epidemia de tifoideas que reinó allí últimamente.

El presidente del Congreso, el señor Sagasta y la comisión de dictamen del proyecto de sufragio universal, aspiran á que en la próxima semana quede votado el art. 1.º de dicho proyecto.

SUBASTAS.—El 20 del corriente en la dirección de la Deuda las subastas que corresponde efectuar en el segundo trimestre de este año económico, y que tienen por objeto la amortización de acciones de obr.s públicas y de carreteras de emisiones de 31 de Agosto de 1852, 25 de Julio de 1855 y 6 de Junio de 1856, dando principio con la de acciones de obras públicas, y continuando con las de carreteras.

—El 23 de Diciembre, para la adquisición de 30 toneladas de sulfato de cobre. El acto se celebrará en el despacho del jefe de la sección de telégrafos, Claudio Cosío, 18.

Han sido detenidos un cabo y un agente de vigilancia de Oviedo, por haber sido hallados en su poder algunas alhajas procedentes de un robo realizado hace días.

Parece que se ha echado de ver en el Senado la desaparición de bastantes volúmenes depositados en habitaciones independientes en la biblioteca, y que eran los libros *Colecciones legislativas y Diarios de las sesiones*.

En el acto se formó el correspondiente proceso y confesaron algunos dependientes subalternos sometidos á la acción del procedimiento, que en efecto, los habían vendido, creyendo que eran cosa arrinconada y volúmenes inútiles.

Dícese también que han sido declarados cesantes aquellos dependientes.

NOTICIAS POLITICAS

La indisposición que sufre S. M. el rey desde el miércoles es un resfriado, sin que, hasta anoche al menos, hubiese motivo para creer que sea el *dengue*, como se decía.

Nuestras noticias de anoche á última hora nos permiten asegurar que S. M. estaba mejor.

La conversación política de anoche en los círculos, no tuvo novedad. La creencia en la reconciliación de los elementos liberales, aunque no se sabe cómo ni para cuando, parecía extendida.

Probablemente mañana no habrá consejo de ministros si no hay asuntos urgentes de qué tratar.

El señor ministro de Estado continuaba anoche molesto por su leve dolencia. Sin embargo, es posible que hoy asista á su despacho como día que tiene señalado á la semana para recibir al cuerpo diplomático.

Los conservadores decían ayer tarde que, en efecto, el lunes próximo pedirán al Gobierno que continúe la discusión de los presupuestos.

Algunas conferencias se celebraron ayer. Una de ellas fué la de los señores Sagasta y Cos-Gayón con el señor Alonso Martínez en el despacho de éste en el Congaeso. La conversación versó acerca de la discusión de los presupuestos, pues los conservadores no desisten de que este debate continúe. Parece que se adoptó el criterio de que alterne esta discusión con la del sufragio.

También conferenció el señor duque de Tetuán con el señor Sagasta y con el señor Alonso Martínez. La primera no fué conferencia, sino visita médica, pues el señor duque se limitó á dar consejos higiénicos al señor presidente del Consejo. Se entiende, que estos consejos van encaminados á mejorar la salud corporal del señor Sagasta, pues en cuanto á la salud política, cuanto peor la tenga el presidente, mejor para el duque.

Otra conferencia muy larga y comentada fué la celebrada por los señores Gamazo y Moret.

Después se comentaban mucho algunas declaraciones de un exministro hacendista, el cual decía, que por el camino que sigue la Liga agraria se va á la liga irlandesa, pues hoy se pide la rebaja de la contribución, mañana se pedirá la rebaja de los arrendamientos de las fincas; y así, Dios sabe dónde iremos á parar.

Estas declaraciones, añadió, las haré á la primera ocasión que tenga, en el Congreso.

Ayer cambiaron los vientos respecto á la cartera de Hacienda, y estaban en alza para ocuparla, en primer termino el señor Puigerver, y después el señor Eguilior.

El presidente del Congreso, el señor Sagasta y la comisión de dictamen del proyecto de sufragio universal, aspiran á que en la próxima semana quede votado el art. 1.º de dicho proyecto.

Atribúyese al señor Moret el propósito de terciar en la discusión del artículo, para fijar puntos de vista distintos de los adoptados por la comisión de dictamen.

Ayer volvió á decirse, con grandes visos de verosimilitud, que muy en breve saldrá de Madrid, para trasladarse á una población de la costa de Levante, el señor González (don Venancio, quien, á juicio de sus amigos, seguramente no pasará en esta corte los días en que se hallen suspendidas las tareas parlamentarias.

Sesiones de Cortes

CONGRESO

Sesión del día 13 de Diciembre de 1889.

Se abre la sesión á las tres y media, bajo la presidencia del señor Alonso Martínez, y se lee y aprueba el acta de la anterior.

El señor Ducazal presenta una exposición de los maestros de escuela de Ayeto demandando protección al Gobierno.

El señor Vior hace preguntas de escaso interés y el señor García Prieto hace algunas observaciones referentes al Ayuntamiento de Poferrada, que son contestadas brevemente por el señor Capdepont en análogos términos á los que empleó para contestar al señor Mollada en la sesión anterior.

El señor Pacheco hace algunas observaciones relacionadas con las últimas elecciones municipales de Valencia y censura la conducta del gobernador de aquella provincia.

Dice que los amigos políticos más íntimos del ministro de la Gobernación son los que más han trabajado en contra de los candidatos del Gobierno, y denuncia los abusos cometidos por la junta de escrutinio pidiendo que sea procesada por dichos abusos.

El ministro de la Gobernación contesta que recibida una memoria en que se detallaban algunos de los abusos denunciados, la devolvió al Ayuntamiento de Valencia para que llenase algunas deficiencias que tenía y pudiese aclaraciones á los hechos denunciados.

Dice luego que habiéndose verificado la elección con absoluta libertad y sujeción á la ley, no tiene el Gobierno que intervenir en nada, pues la elección es legal, aunque sean sus amigos políticos quienes más han trabajado en contra de los candidatos ministeriales, pues él como ministro, no tiene más interés que el de que los elegidos sean personas de reconocida moralidad y de competencia para los cargos que van á desempeñar.

Rectifican los señores Pacheco y ministro de la Gobernación.

El general Pando pregunta qué hay de cierto en la noticia publicada por algunos periódicos respecto á la conspiración que se proyectaba en Filipinas y al descubrimiento de programas subversivos en Barcelona.

El ministro de la Gobernación dice que estos hechos carecen por completo de interés y no dan motivo á las alarmas que han causado.

Añade que á pesar de todo, el Gobierno ha tomado medidas oportunas para evitar los efectos que pudieran causar aquellos folletos y que siempre evitará y castigará cualquier atentado que pueda cometerse contra la integridad de la patria.

El señor Gutierrez de la Vega apoya una proposición de ley sobre amnistía por delitos electores, que es tomada en consideración después de algunas observaciones del señor Capdepont que afirma reviste esta proposición el carácter de una verdadera imposición á la regia prerrogativa.

Se entra en la orden del día y continúa el debate suscitado con motivo de la interpelación del señor Azeárate sobre abusos del Ayuntamiento de Madrid.

El señor Martínez Luna usa de la palabra para alusiones y despues de breves observaciones de la Mesa, se ocupa del asunto de las expropiaciones, diciendo que falta á la verdad quien afirma que él sabía si estaba ó no recomendado y por quién un expediente famoso del que se han ocupado con detención varios señores diputados.

Habla también de varias jubilaciones y de otros expedientes formados por el Ayuntamiento y el señor Cánovas habla para alusiones diciendo que no puede consentir pase en silencio ese afán de traer y llevar constantemente el nombre

de un propietario que ageno á la política y expropiado por fuerza de un terreno suyo, se pone con generosidad en el pelgro de no cobrar nunca su terreno cedido al Ayuntamiento, por no querer usar de los medios de que hablaba en una de las sesiones anteriores el general Cassola.

Los señores Luna, Alix y Arredondo hicieron breves rectificaciones.

El Sr. Aguilera negó que haya sombras oficiales en los expedientes y demostró que el Gobierno ha hecho lo posible para depurar los hechos administrativos del municipio y exigir las responsabilidades á quien corresponda.

El ministro de Fomento consignó que el Gobierno nada tiene que ver con la defensa del Ayuntamiento y menos cuando ya entienden los tribunales en la averiguación de todo lo denunciado.

Creó oportuno que los concejales se defendan personalmente y que en nada de lo que se refiere al municipio puede hacerse cargo al Gobierno después de las medidas adoptadas.

El señor Romero Paz manifestó que en las indicaciones del señor Alix había responsabilidad para los concejales suspensos y que no debe quedar esto sin las aclaraciones debidas.

El señor Luna dijo, que así como el Gobierno no acepta las responsabilidades de los concejales, él tampoco podía hacerse cargo de las responsabilidades del Ayuntamiento de que eran concejales los señores Sagasta y Becerra.

El señor Arredondo insistió en que necesitaban explicación las indicaciones del señor Alix, para que el Gobierno exija la responsabilidad á quien corresponda.

El ministro de Fomento repitió que el Gobierno no defiende á los concejales de Madrid, porque ellos personalmente pueden defenderse en el Congreso.

El señor Alix hizo constar que las explicaciones que se le han pedido están en las mismas palabras que empleó al hablar de la expropiación del general Cassola.

El señor Cos Gayón terció para defender la real orden de tiempos del marqués de Orovio sobre sisas municipales.

El señor ministro de la Gobernación hace algunas consideraciones sobre el asunto de sisas, y se levanta la sesión á las siete y media.

SENADO.

Sesión del día 13 de Diciembre.

Se abrió la sesión á las tres y cinco minutos, bajo la presidencia del señor marqués de la Habana.

El señor conde de Monte-Negrón pidió al señor ministro de Hacienda la devolución de inscripciones de bienes de propios á varios pueblos de la provincia de Zaragoza.

El señor Medina Viteos presentó una exposición de los secretarios de Ayuntamiento del partido de Fonsagrada.

Prestó juramento el señor marqués de Pidal.

El señor García Martínez presentó una exposición de 30 secretarios de Ayuntamiento del distrito de Pastrana.

El señor Oliva comenzó varios ruegos sobre importación de ganados y reforma del régimen arancelario respecto á cereales y legumbres.

Rogó la inmediata formación y aprobación de las cartillas evaluatorias.

El señor ministro de Gracia y Justicia ofreció transmitir los ruegos y el anuncio de la interpelación á su compañero el Sr. Hacienda.

El señor Cuesta y Santiago pregunta al Gobierno si es ó no verdad que se hace contrabando de trigo en Gibraltar, extendiéndose después en varias consideraciones sobre la protección á la agricultura.

Hablando de la información agraria, dijo que él se había salido de ella por no hacer mal papel.

Añadió algunas palabras que produjeron rumores y protestas.

El señor ministro de Gracia y Justicia contesta que en Gibraltar lo cree difícil, porque á nadie le puede convenir hacer contrabando. El Gobierno se interesa por todos los ramos de la producción nacional, y en especial por la agricultura.

El señor Cuesta y Santiago rectifica brevemente, y dice que él defendió la protección de su país contra el Gobierno, contra las instituciones y contra todo.

El señor presidente excita al señor Cuesta á que explique sus palabras.

El señor Cuesta explica sus palabras de modo que empeora las anteriormente pronunciadas. Dentro de corto plazo habrá perecido el país por falta de recursos, sobrá el ejército, la magistratura y hasta los senadores.

Después entró en la orden del día.

continuando la discusión del Código de policía militar.

El señor Hernández Iglesias consume el segundo turno en contra de la totalidad, poniendo de relieve los errores y deficiencias de proyecto.

Se levantó la sesión a las seis y media.

ULTIMAS IMPRESIONES

Ya está convencido todo el mundo de que la crisis se aplaza hasta las vacaciones de Páseua.

La situación política continúa en el mismo ser y estado que los anteriores días.

—Se aseguraba esta tarde que está resuelto lo relativo a la enmienda del derecho de sufragio de los militares.

Probablemente se aceptará tal como está redacta la enmienda de los conservadores.

—Segun se dice, en los trabajos que se están realizando para llegar a la deseada conciliación, el señor Gamazo exige que en la próxima combinación ministerial desempeñe el señor Montero Ríos la cartera de Hacienda; pero lo curioso es que éste, a su vez, exige que el ministro de Hacienda futuro lo sea el señor Gamazo.

—Los ministeriales dicen que la conciliación no ha surgido ya porque no están terminados algunos debates parlamentarios, y porque el señor Sagasta no tiene aún datos completos para apreciar las actitudes de determinadas personas de la mayoría.

—La reunión de la Asamblea de la Liga Agraria se verificará el próximo domingo por la tarde. Parece que será numerosa la representación que envíen las Ligas de provincia.

—Continúan celebrando conferencias los hombres más notables de la política.

Se dice que dichas conferencias han tenido por objeto seguir tratando de la conciliación que, apesar de que algunos la dan por casi realizada, parece que falta mucho para llegar a una inteligencia tan amplia como hace falta.

—Está admitido como incuestionable que ha habido en la cuestión de la crisis un aplazamiento, y éste durará hasta las vacaciones próximas, las cuales comenzarán, probablemente, el 21 de este mes.

—Han conversado esta tarde los señores Gamazo y Alonso Martínez, Maura y Navarro y Rodrigo y Moret y López Domínguez.

Sobre estas conferencias se han hecho los naturales comentarios.

Del Exterior.

Paris 14.—El Consejo general del Sena ha propuesto que sea Francia la primera potencia europea que reconozca al Brasil.

La nota dominante en Bolsa es la calma y la falta absoluta de transacciones.

El valor más castigado sigue siendo el 4 por 100 brasileño, que cada vez se aleja más de su tipo de emisión, 91; haciéndose a 78 con grandes ofertas de papel.

Londres 14.—Las noticias de Oriente son poco tranquilizadoras.

En Bagdad y sus alrededores, donde

el cólera había declinado desde el mes de Noviembre, ha vuelto a reaparecer en los últimos días. Las clases proletarias dan un terrible contingente a la epidemia. La miseria es horrible, y causa grandes estragos.

El diario El Standard escribe un artículo de grande alarma ante la coincidencia de presentarse el cólera en Mesopotamia y el dengue en Europa, porque siempre esta última enfermedad ha precedido al cólera. Se reclaman del gobierno medidas sanitarias, enérgicas y rápidas. Reina un tiempo crudísimo en Londres. El hielo en los jardines de la City tiene más de una pulgada de espesor.

Roma 14.—Ha producido pésimo efecto en la opinión la demanda de créditos hechas en el Parlamento por los ministros de la Guerra y Marina. El primero pide 27 millones para pólvora y defensa del país; y el segundo cuatro millones para la compra de carbón y municiones de nuevos tipos.

A consecuencia del horrible huracán que ha reinado estos días en Nápoles, han sufrido importantes averías los torpederos 72 y 92 (tipo de alta mar).

Se ha desarrollado violentamente una epidemia de fiebres tifóideas en Verona. De un convento de hermanas de la Caridad, han sido atacadas 19, muriendo cuatro.

Contra lo que se suponía no ha llevado a Irlanda misión alguna del Papa, monseñor Satolli.

Berlin 14.—Ha causado profunda sensación la noticia por la que se asegura que si Alemania pretende intervenir en los sucesos del Río Janeiro y la nueva República se ve atacada por el imperio, los Estados Unidos moverán sus escuadras y defenderán a todo trance al Brasil.

Estas arrogancias tienen preocupados todos los círculos diplomáticos de Berlín. Se han declarado en huelga los obreros de 25 tintorerías de Chemnitz.

Lisboa 14.—El embajador de Portugal en Londres ha celebrado una entrevista con lord Salisbury, a propósito de la cuestión africana.

El diplomático portugués ha negado en absoluto que su gobierno haya soñado siquiera entrar en negociaciones con Alemania para cederle algunos territorios a cambio del apoyo moral y material en el conflicto anglo-portugués.

San Petersburgo 14.—No es cierto que el Banco Nacional de Italia intente establecer una sucursal en París, como se había asegurado. Sus estatutos se lo prohíben, y con esto quedan desmentidos los rumores.

Aumenta la impopularidad de Crispi, a quien se le recuerda que hace tres años intentó publicar groseras caricaturas contra Bismarck y la triple alianza.

Milán 14.—El ministro del imperio ooude Worentzow, ha presentado al emperador un proyecto de mejoramiento de la raza caballar de «Kalmoucks», en previsión de una guerra.

Tres químicos de los más famosos de Rusia, y a los cuales se les ha ofrecido un fuerte indemnización, se ocupan sin descanso, en la fábrica de pólvora de San Petersburgo, en perfeccionar los ensayos, no satisfactorios todavía, con la pólvora de guerra, invisible.

Viena 14.—Sigue la enfermedad, el dogné, haciendo estragos.

Parece que el contrato de fusiles austriacos que el príncipe Fernando de Bulgaria, hizo a su paso por Austria, ha quedado rescindido, por creer la Cámara de Sofia que es mal armamento.

El fusil que se adquirirá será de pequeño calibre.

En Jacodina (Bulgaria) se ha experimentado una extraña revolución atmosférica caracterizada por una terrible detención seguida de una inerte lluvia de piedras. También se han dejado sentir temblores de tierra.

Boletín comercial

Osorno (Palencia).—Aún no se ha terminado de sembrar, si bien es poco lo que falta.

Trigo a 31'50 reales fanega; centeno a 21; cebada a 18; alubias a 54; avena a 12; garbanzos superiores a 108; idem regulares a 75; idem medianos a 66; habas a 42 muelas a 33; patatas a 3 reales arroba; aceite a 48; vino tinto de la tierra a 11 reales cántara; aguardiente anisado a 48; idem sin anisar a 36; petróleo a 42 reales lata; cerdos al destete a 80 reales.

Ganados.—Buelles de labor a 1 500 reales uno; novillos de tres años a 1 300; añosos y añojas a 400; vacas cotrales a 700; cerdos al destete a 50; id. de 6 meses a 1200; id. de un año a 200; id. de año y medio a 280; ovejas a 34; carneros a 50.

Salamanca.—Termina la semana con bastante flojedad en las contrataciones y precios de los trigos en nuestro mercado. Durante el transcurso de la misma fueron reducidas las operaciones concertadas y los precios poco firmes de 34 a 34 1/2 rs. En los almacenes situado fuera de la población, están pagando a 34 1/2 los 43 1/2 kilos, siendo abundantes las ofertas.

Los precios del centeno 20, rubión 31, cebada de 24 a 25, guisantes 26, algarrobo 15 1/2, garbanzos de 80 a 200.

Los precios de las harinas son: primera 13; segunda 12; tercera 11; 4.ª, 9; quinta 5; menudillo 4,25; salvado 4.

Toro (Zamora).—La situación de este mercado es la siguiente: Trigo de 32'50 a 33 rs. fanega; idem blanquillo a 33; id. rojo a 32'50; centeno a 20; cebada a 20; yeros a 12; lentejas a 35; alubias a 80; avena a 12; garbanzos a 120; muelas a 50; guisantes a 35; harina de primera a 14 rs. arroba; idem de segunda a 12; id. de tercera a 10; salvado de primera a 14 reales fanega; id. de segunda a 10; id. de tercera a 8; id. cascarrilla a 5; echaduras a 12.

Mansilla de las Mulas (León).—Tiempo bueno. Trigo a 35 reales fanega; centeno a 20 id. id.; cebada de 21 a 22 id. id.; algarrobas a 15 id. id.; avena a 13 id. id.; titos ó guisantes a 24 id. id.; yeros a 21 id. id.; harina de primera a 16 reales arroba; idem de segunda a 15 id. id.; vino blanco a 12 reales cántara; idem tinto a 13 id. id.; vinagre a 14 id. id.; carne de vaca a 50 céntimos de peseta libra; idem de oveja a 40 id. id.

Peñaranda de Bracamonte.—Precios al detall:

Trigo a 33 reales fanega; centeno a 19 id. id.; cebada a 20 id. id.; algarrobas a 16 id. id.; garbanzos de 100 a 120 id. id.; harina de primera a 16 reales arroba; idem de segunda a 13 id. id.; de tercera a 11 1/2 id. id.; harinilla a 16 reales fanega; vino tinto superior de 14 a 18 reales cántara; aguardiente anisado de 32 a 33 id. id.; patatas de 3 a 4 reales arroba.

Rioseco (Valladolid).—Detalle:

Trigo de 26 a 27 rs. fanega; centeno de 16 a 17 id. id.; cebada a 17 id. id.; algarrobas de 15 a 16 id. id.; garbanzos de 70 a 90 id. id.; harina de primera a 14 rs. arroba; idem de segunda a 12 id. id.; idem de tercera a 10 id. id.; cerdos cebados de 10 arrobas a 40 rs. arroba; idem de 10 en adelante a 42 id. id.

Lerma (Burgos).—La situación del mercado es la siguiente:

Trigo de 33 a 33'50 reales fanega; idem blanquillo a 33'50; id. rojo a 33; centeno a 22; cebada a 20; yeros a 22; lentejas a 35; alubias a 100; avena a 12; garbanzos a 120; muelas a 50; guisantes a 35; harina de primera a 14 rs. arroba; id. de segunda a 13; id. de tercera a 11; salvado de primera a 14 rs. fanega; id. de segunda a 10; id. de tercera a 8; id. cascarrilla a 6; echaduras a 12.

Vitigudino (Salamanca).—La situación de este mercado es la siguiente.

Partidas.—Harina de primera a 14 rs. arroba con derechos; idem de segunda a 13; idem de cuarta a 13 rs. fanega; salvado de primera a 9; idem de segunda a 6; idem de tercera a 5; trigoillo a 14.

Partidas un real menos. Tendencia del mercado, sostenido. Tiempo bueno. Sostenidos los precios de los granos y en bajo los de vino.

Bastantes vendedores de vino, pues todos desean vender.

Torrelavega (Santander).—El mercado del jueves ha estado regularmente concurrido, observándose alguna más animación que en los anteriores de hace algunas semanas.

El precio del maíz fué por término medio el de 8 pesetas fanega. Las alubias van alzando un respetable valor, vendiéndose la fanega entre 19 y 21 pesetas. Las patatas a 1'25 y 1'50 arroba.

También estuvo más concurrida la plaza de los cerdos, viéndose ya muchos para muerte, que tuvieron pronta salida, cuyos precios calculados fueron de 15 a 16 pesetas arroba.

Cambios sobre plazas de Ultramar y Extranjero

Table with columns PLAZAS and CAMBIOS. Lists exchange rates for various locations like London, Paris, Madrid, etc.

Cotización oficial del día 13

Table with columns FONDOS PÚBLICOS, Último precio, and Novísima. Lists public funds and their values.

Bolsín del día 13.

Contado, 0'00. Fin de mes 74'45. Paris, 73'00. Londres, 72'75.

Cambios sobre plazas de la península

Table with columns PLAZAS, Día, Benef, PLAZAS, Día, Benef. Lists exchange rates for various Spanish cities.

Advertisement for 'Folletín' and 'DOCTOR CELESTINUS' by D. TORCUATO TÁRRAGO. Includes text about a medical case and a story snippet.

—Si seguimos en ellas,—observó Villaverde,—es seguro que Eduardo no nos encuentre. Estamos, como veis, en lo profundo, en el fondo del templo: por más que se afane no es fácil que dé con nosotros, si no salimos a su encuentro. Todo lo que llevamos recorrido tiene la proporción de lo inmenso y de lo infinito, y sería lo probable que no obrando en el sentido que os indico, no nos encontráramos en toda la noche.

sintióse un rumor, primero lejano y apagado, luego mucho más perceptible, que iba creciendo con rápida y pavorosa proporción. ¿Qué significaba aquel ruido? Todos quedaron suspensos por un segundo de tiempo; pero el doctor pareció profundamente conmovido. —¿Qué es eso?—preguntó Villaverde. —¡Qué! Un terremoto.

nas que estallaban, de las piedras que chocaban las unas contra las otras. El doctor estrechó la mano de su hija, y esperó. Villaverde y Carlos Carvajal salieron hasta la puerta de la cripta en el momento que aquella galería colosal principiaba a hundirse y a dejar caer grandes piedras, que rodaban por la rampa fúnebre; el barón de Pedralva, por un generoso impulso de su amor, se acercó a Clementina para defenderla con su cuerpo, mientras que César, que encontraba en aquel repentino é inesperado trastorno de la naturaleza, acaso una venganza, acaso un deseo, dejó escapar una sonrisa espantosa, mientras todos se llenaban de terror.

extremeció de nuevo, la bóveda de la cripta pareció abrirse, el pavimento desapareció de pronto, hundíéndose en medio de peñascos que rodaban y ruinas que caían por todas partes, y nuestros pobres amigos, nuestros valientes exploradores se sintieron arrastrados por aquel hundimiento inesperado. La catástrofe era horrible é inevitable: una boca inmensa quedaba abierta allí mismo, donde momentos antes se hallaban el doctor, su hija, Villaverde, el barón y César, y aquel abismo, sin fondo tal vez, acababa de devorar instantáneamente a los que por amor a la ciencia é impulsados por la curiosidad, habían llegado hasta aquel pareje misterioso. Momentos después el terremoto había pasado; el sordo estrépito se perdió en el fondo de aquellos subterráneos invisibles, y todo quedó tranquilo con la solemnidad del reposo eterno y de las tumbas inalterables.

Ha causado profunda emoción en Austria, el hecho de que se ha reconocido la existencia de la epidemia conocida bajo el nombre de *influenza* ó *dengue* en los cuarteles de Lemberg y de Cracovia.

Esta invasión de la epidemia en el territorio austriaco, hace presumir que la atmósfera transporte el germen de la enfermedad y la inquietud que siente en Viena es consiguiente.

Por tres reales se hacen seis retratos en una fotografía de Cartagena. Con el tiempo va á costar el retratarse menos que mirarse en un arroyo ó en una fuente que es lo mas barato.

En la noche del 13 le fueron robadas ochenta pesetas en plata y cincuenta en calderilla al carretero Pedro López Abellán, en la posada Nueva de Cieza, que las tenia guardadas dentro de un saco.

Inmediatamente se presentó la Guardia civil del puesto con el fin de tomar medidas para detener al autor ó autores, dando por resultado sus gestiones detener á Antonio Garcia Hurtado por creerle autor del robo.

En la madrugada del día 13 le fué robada una mula al vecino del partido del Esparragal Antonio Olivares.

Practicadas las oportunas diligencias por la guardia civil del puesto de Cabezo Torres para la busca de los autores aparecen presuntos autores un sujeto que el Antonio había tenido de criado, y un gitano.

Se ha presentado en la inspección de Vigilancia Dolores Pujante, manifestando que en la tarde del viernes y acompañada de su hija fué á la casa de Manuel (a) El Tacuero con objeto de reclamarle cierta cantidad que le adeuda y que al pedirle á la mujer de dicho

Tacuero entró este, maltratandola, echándola á la calle y queriendola matar.

Los labradores se muestran muy satisfechos, pues las ultimas lluvias han venido á favorecer en gran modo la sementera, que desde un principio se presentó con los mejores auspicios.

Parece que se han trasladado las oficinas del Monte Pio de alhajas, sitas en la calle de Ruipérez, á la de Calderón de la Barca, número 6.

El día 21 del actual se verificará la subasta publica de todos los objetos vendidos por haber transcurrido los tres años en el Monte-Pio de alhajas de esta capital.

Observa un colega barcelonés que, á juzgar por lo que indican algunos periódicos del litoral francés del Mediterráneo, la epidemia de las gallinas procedentes de nárreos tiene mucha analogía con la difteria, circunstancia que ha obligado á aquellas autoridades á redoblar las precauciones. Veremos lo que hacen las nuestras.

Según «El Guadalete» de Jerez, la provincia de Córdoba está tenida por la que mayor número de hectólitros de aceite produce, puesto que ascienden este año á 601.800, siguiéndole Sevilla con 538.675 y Jaén con 393.108.

La señora D.^a Adelaida Martínez y Munuera, de Peñafiel, falleció el 3 de Agosto de 1888. Mañana (jueves) 16 del corriente, estará de manifiesto S. D. M. en la iglesia parroquial de S. Bartolomé y se dirán misas cada media hora, en sufragio de su alma.

Las siervas de Jesús en reconocimiento

á todos los que han contribuido generosamente con sus limosnas y donativos para la realización de las obras en su casa, han obtenido permiso de la superior para que se abran las puertas de su clausura en los días 16 y 17 del presente y pueda el público visitar todas las dependencias de dicha casa, quedando satisfechos los deseos de muchas personas que han protegido á esta comunidad siempre reconocida á sus bondades.

Ha salido para Madrid el diputado Sr. D. Diego González Conde, decidido á apoyar á sus compañeros en la petición en favor de Murcia.

Recibos de inquilinato á peseta el ciento, calle de S. Cristóbal, núm. 7, imprenta de LA PAZ.

SALUD á TODOS sin medicina, purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salud de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA

42 años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, fleumas, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos y flatos, tos, asma, ahogos, opresión, congestión, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre.—100,000 curaciones, entre las cuales se cuentan, las de S. S. I Papa Pio IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castileuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de

Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor Doctor Saenz de Tejada, de Córdoba, etc.

El Doctor Roath, médico jefe del Hospital Samaritano de mujeres y niños de Londres, dice «Naturalmente rica de elementos indispensables á la sangre para desarrollarla y fortalecer el cerebro, los nervios, la carne y los huesos, al Revalenta es el alimento por excelencia, que solo basta para asegurar la salud de los niños y de los adultos. Muchas mujeres y niños, desahuciados de atrofia y debilidad muy pronunciadas han sido perfectamente curados con la Revalenta. Para los tísicos y niños éticos conviene mas que el aceite de hígado de bacalao».

Escribe el célebre profesor Dédé, curado de dispepsia y de catarro de la vejiga, después de padecer ocho años de estas enfermedades: «Si yo tuviese que elegir un remedio para una enfermedad cualquiera, ya sea del estómago, de los intestinos, de los nervios, del hígado, del pecho, del cerebro ó de la sangre, no vacilaría un instante en preferir á todas las drogas la «Revalenta Arabiga», seguro, como estoy de sus resultados, que me atrevo á decir que son *infallibles*».

Núm. 80.016.—El señor doctor Bencke, profesor de Medicina de la Universidad de Marburgo (Alemania) escribe á la «Gaceta Clínica» de Berlín: «He usado la Revalenta Du Barry con un éxito verdaderamente maravilloso en un caso terrible de atrofia y vómito continuo que habian atacado á un niño de 4 meses de edad resistiendo á toda medicina. El vómito se acabó casi inmediatamente y después de un uso exclusivo de esta harina durante seis semanas, el niño recobró la salud mas perfecta. Tuve un éxito semejante en todas mis experiencias sucesivas con esta harina, en la que

hallo cuatro veces el nutrimento de la carne.»—8 de Abril de 1873.

Es cuatro veces mas nutritiva que la carne, sin irritar, economiza 50 veces su precio en medicinas, renovando las constituciones mas agotadas por la vejez, el trabajo ó cualesquiera excesos. En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 reales.

Du Barry y Compañía (Limited), 77, Regent Street, Londres, y 8, rue Castiglione, París.—Depósito en Barcelona: Hijos de D. José Vidal y Ribas, y todos los buenos boticarios y ultramarinos del país.

Depósito en esta ciudad: D. Rafael Almazán, S. Cristóbal, 7. 101-12

Los médicos que han experimentado los efectos de la Emulsión de Scott la consideran excelente y la adoptan siempre (Evítese las imitaciones ó sustituciones).

Alicante 30 de Mayo de 1887. Con mucho gusto manifiesto á ustedes que en mi opinión la Emulsión Scott es un preparado excelente, que lo he empleado en algunos casos y los resultados han sido satisfactorios, por lo tanto en adelante lo seguiré empleando y recomendaré muy eficazmente.

Dr. J. Garcia Torremocha.

Grandes gabinetes fotográficos de José V. Olivares

MARINA ESPAÑOLA, 11 | PLATERIA, 82
CARTAGENA | MURCIA
EN CARTAGENA TELÉFONO NÚM. 99

EN ESTOS GRANDES ESTABLECIMIENTOS SE HACEN CON PRONTITUD Y ESmero TODA CLASE DE TRABAJOS CONCERNIENTES AL ARTE FOTOGRAFICO.

Precios económicos.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: uno ó dos días, 5 cént. línea, por tres ó cuatro 3 cént.; la dimensión de los anuncios se mide por el espacio que ocupan de un lado á otro del tipo ocho á una columna. Reclamamos sueltas, remitidos y anuncios oficiales, á 10 cént. línea; comunicados desde 25 cént. su adelante.

Á los suscritores se rebaja el 25 por 100; pago el día de la publicación.

DIARIO DE AVISOS

Este diario se publica los días 1.^o y 3.^o en 4.^o página.
Mayor tamaño que precios convencionales. Á los suscritores se rebaja el 25 por 100. Gratis á los que supriman las esquelas en nuestra imprenta.

Elixir Morrhuol Castillo

constituyendo medicamentos muy agradables al paladar y de excelentes resultados como constituyentes. Per tanto la Academia reconoce la exquisita confección á la par que por su gran valor terapéutico. Comisión de preparaciones farmacéuticas, Dres. Guellet, Segura y Gimeno Presidente, Dr. Nicólas Homas, Secretario, Dr. Estanislao Anreus. Tenemos también preparados Elixir Morrhuol con Peptonato de hierro con pepto fosfato de cal é hipofosfitos. Muy numerosos resultados consigna el dictamen de la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona. Los numerosos dictámenes que obran en nuestro poder, lo mismo de Hospitales que de Academias, demuestran las maravillosas y rápidas curaciones de las Tisis, Afecciones del pecho y garganta, Reumatismo, Herpes, Linfatismo, Escrofulismo Vicios humorales, Catarros crónicos, Raquitismo, Gota, Incontinencia de orina, Diabetes (azúcar en esta), muy útil durante la lactancia, favoreciendo notablemente la dentición de los niños y en general como poderoso reconstituyente

Principio activo y medicinal del aceite de hígado de bacalao, que ha obtenido medalla de oro en la Exposición Universal de Barcelona de 1888. Copiamos las conclusiones del dictamen emitido por la Ilustre Academia médico-farmacéutica: «El Elixir y Grageas Morrhuol del Dr. Castillo contienen la parte medicinal curativa ó sea el conjunto de todos los principios á los que el aceite de hígado de bacalao debe su acción terapéutica, y otros efectos que no dejan lugar á duda sobre los inmensos resultados del mismo.»

Elixir Peptonato de hierro Castillo

Hospitales clínicos de esta capital, Madrid y Buenos Aires. Las conclusiones del dictamen emitido por la Real Academia dicen así: «El Elixir Peptonato de hierro es un grato sabor, sus efectos empiezan á manifestarse en los primeros días, notándose mayor coloración en las mucosas, aumento de apetito y otros efectos que no dejan lugar á duda sobre los inmensos resultados del mismo.»

preparado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Según el dictamen de la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona «El Elixir Peptonato de hierro es el preparado ferruginoso superior á todos los demás de esta clase, conocidos hasta el día, cuyos eficaces é inmensos resultados se han comprobado en los mejores hospitales de Europa.»

Depósito general en casa del autor M. Gómez del Castillo, calle Condal, núm. 15, farmacia, Barcelona.

Manaque.

Diciembre, 31 días	
Domingo	1 8 15 22 29
Lunes	2 9 16 23 30
Martes	3 10 17 24 31
Miércoles	4 11 18 25
Jueves	5 12 19 26
Viernes	6 13 20 27
Sábado	7 14 21 28
Lunes 16	SALIDA PUERTA.
Mañana	7 02 a. 4 40 t.
Tarde	3-38m. 5 03 n.

Boletín religioso.

Santoral.—Mañana: S. Valentín m. y sta. Adelaida emperatriz.
Jubiléo.—Mañana: en la Iglesia de la Merced y se aplica por la intención del que sufra los gastos misas de medias horas, y en la de las Capuchinas por D. Antonio Catañ y Torres, misas de medias horas.

Teatro de Roma.

Por la tarde: «El Cid» y «El Conde de Barcelona».
Por la noche: «El Conde de Barcelona» y «El Conde de Barcelona».

PLAZA NUEVA DE TOROS.

Gran función para esta tarde á las 3. debut de la notable compañía Romero y Cabello.

HUESPEDES. Se admiten una ó dos caballeros que serán muy bien servidos, y á precios económicos. Barán razón calle de Victorio, número 15.

GRAN DEPOSITO DE PERFUMERIA EXTRANJERA. Especialidad en jabones, esencias, cosméticos, polvos de flor de arroz, volutas, vinagrillos, pomadas, y las acreditadas cremas de Oriza, de Simón y de Charles Fay.

PRINCIPAL ALFONSO 16. PRECIOS SIN COMPETENCIA. BAZAR VENECIANO.

HARINA LACTEADA H. NESTLE
INVENTOR Y FABRICANTE

VEVEY (SUIZA).

PROVEEDOR DE LA REAL CASA
32 PREMIOS DE LOS CUALES
12 DIPLOMAS DE HONOR
Y
14 medallas de oro. (Marca de garantía)

20 AÑOS DE ÉXITO. INMERCOSOS CERTIFICADOS DE LAS primeras autoridades medicas de ambos mundos.

Alimento completo para los niños de corta edad.

Suple la insuficiencia de la leche materna, facilita el destete, y es de digestión fácil y entera. Se usa muy ventajosamente en los adultos así como alimento en las personas de estómago delicado.

Se vende en todas las principales farmacias, droguerías, y establecimientos de comestibles y géneros ultramarinos ó coloniales.

Para evitar las numerosas falsificaciones, exigir en cada lata la firma del inventor: **HENRI NESTLE—Vevey (Suiza).**

Para pedidos pueden dirigirse al Sr. D. Rafael Romero, de Jerez de la Frontera, único agente en toda España.

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa

La única que cura los flujos recientes ó crónicos, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 30 años de éxito.

Paris, en casa de J. FERRÉ, pharmacien, successeur de BROU, rue Richelieu, 102.

NO MAS CALENTURAS PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER

Aumenta maravillosamente la fuerza y la flexibilidad de la voz

MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE BARCELONA

Las enfermedades más peligrosas de la garganta y pulmones principian por desórdenes que se curan fácilmente si se les aplica á tiempo el remedio propio. La dilación suele ser fatal. Los resfriados y la tos, si no se cuidan, pueden degenerar en LARINGITIS, ASMA, BRONQUITIS, PULMONÍA ó TISIS. Para estas enfermedades y las afecciones pulmonares, el mejor remedio es el PECTORAL DE CEREZA DEL DR. AYER. Las eminencias médicas lo prescriben con gran éxito. Los incrédulos pueden consultar con su doctor. De venta en todas las farmacias y droguerías del mundo. Preparado por el DR. J. C. AYER & C^a, LOWELL, MASS., E. U. A. Agentes generales en España, VILANOVA HERMANOS y C^a, Barcelona.

Falta de Fuerzas

ANEMIA CLOROSIS DEBILIDAD EXTENUACION

HIERRO BRAVAIS

Ensayado por los mejores médicos del mundo, pasa inmediatamente á la economía sin causar desórdenes. Reconstituye y vuelve á dar á la sangre el color y vigor necesarios. No ennegrece nunca los dientes.

Mucho cuidado con las falsificaciones y numerosas imitaciones. Exigir la firma R. BRAVAIS, impresa en rojo.

DEPÓSITO EN LA MAYOR PARTE DE LAS FARMACIAS AL POR MAYOR: 40 y 42, Rue Saint-Lazare, PARIS

NO MAS HERPES

La pomada y esencia antiherpética de Botta, preparadas por el Dr. Borrell, curan de un modo prodigioso los herpes y demas enfermedades de la piel, por moderadas que sean. Son tan eficaces las virtudes de estos remedios, que se han curado con ellos personas que tenían muy arraigados los herpes y cada verano tenían que tomar baños y aguas sulfurosas sin lograr su curación. Vendense en las principales boticas y droguerías de este y Borrell Hermanos, Asalto, 52, Barcelona.

1181 GOTA, REUMATISMOS, DOLORES SOLUCIÓN del Doctor Clin

Laureado de la Facultad de Medicina de París. — Premio Montyon.

La Verdadera Solución CLIN de Salicilato de Sosa se emplea para curar:

Las Afecciones Reumáticas agudas y crónicas, el Reumatismo gotoso, los Dolores articulares y musculares, y todas las veces que se quiera calmar los padecimientos ocasionados por estas enfermedades.

La Verdadera Solución CLIN es el mejor remedio contra los Reumatismos, la Gota y los Dolores.

Exigase la Verdadera Solución de CLIN y Cia, de PARIS, que se halla en las principales Boticas y Droguerías.